

## Grundschule an der Türkenstraße

Türkenstraße 68 80799 München • Tel.: 089/28788130 Fax: 089/287881328

An das  
Schul- und Kultusreferat  
Abteilung Bau und Planung  
BP/SG 2

Schulreferat				
Abt. Bau u. Planung (BP)				
T	05. Juni 2008			R
L	SG 1	SG 2	SG 3	SG 4

München, 05.06.2008

Stellungnahme zum Schreiben vom 20.05.08 - Georg-Elser-Denkmal

Sehr geehrte Frau Dietrich,

die Grundschule an der Türkenstraße lehnt das geplante „Denkmal“ ab, vor allem, weil die stilisierte Form der Detonation einer Bombe nicht mit dem Bildungsauftrag einer Schule vereinbar ist.

Zudem thematisiert die Künstlerin die Tat - bei der es 8 Tote und 60 Verletzte gegeben hat! – und ehrt damit nicht den Menschen Georg Elser, dessen gedacht werden soll, weil er Mut und Zivilcourage bewiesen hat und sein Motiv ehrenhaft und moralisch gerechtfertigt war.

Weitere Gründe:

- Bezug zur Schule fehlt, deshalb nicht an die Schulhausmauer
- Raketensymbolik problematisch für die Schule
- Georg-Elser-Platz groß genug für eigenes Denkmal.
- Bedeutung wird von Grundschulkindern nicht erfasst, schwer vermittelbar
- Ähnlichkeit mit Leuchtreklame wegen der Neonröhren für 6 – 10 jährige Schüler
- „Disco – Atmosphäre“ für Jugendliche
- Moderner Stil passt nicht zur Architektur des Schulhauses
- Interpretation auch für Passanten schwierig
- Schriftzug „November“ schwer erkennbar
- Mögliche Beschwerden der Nachbarn, die sich durch das Aufleuchten gestört fühlen

Gedacht war, als unsere Schule den Vorschlag einer Denkmalerrichtung machte,  
an ein Denkmal in Form einer Statue oder Büste auf dem Georg - Elser - Platz  
mit einer Texttafel .

Mit freundlichen Grüßen



Christine Urban, Schulleitung